

PRESENTACION

*Tres focos de atención prioritaria tiene este número de Cuadernos de Información Económica:*

*1. La sección de Economía Española se centra en el análisis del primer año de pertenencia de la peseta al Sistema Monetario Europeo.*

*De los distintos trabajos y colaboraciones que componen este apartado cabe extraer una doble conclusión:*

*La primera es que la integración en el SME es un factor positivo tanto por la credibilidad que otorga sobre la voluntad de la política económica estabilizadora como por la ventaja que la fijeza de tipos de cambio supone para las transacciones internacionales.*

*La segunda conclusión es que la entrada de España en la disciplina cambiaria del SME tiene unas exigencias ineludibles para la política económica española de forma que se asegure la convergencia de sus desequilibrios hacia los valores de los países centrales de la CEE, única forma de extraer los beneficios inherentes al proceso de integración monetaria aumentando la competitividad de las exportaciones españolas.*

*El comportamiento real de la política presupuestaria en 1989 es sin duda el aspecto más negativo de la política económica española, ya que la continuidad de su tendencia expansiva no ha aportado la necesaria moderación del gasto nacional, con lo que se ha perdido una oportunidad histórica para cimentar las bases de convergencia entre España y sus socios comunitarios.*

*2. En el ámbito de la Economía Internacional, Cuadernos de Información Económica, estudia la situación económica exterior,*

como obligado marco de referencia de la economía española, partiendo de cuatro Informes recientes: el del Banco Internacional de Pagos de Basilea que incorpora un excelente capítulo sobre la reforma económica en los países del Este de Europa, el contenido en "Economic Outlook" de la OCDE, el análisis de la economía mundial ofrecido por cinco prestigiosos Institutos de Investigación Económica de Alemania y el elaborado por la Comisión de las Comunidades Europeas.

La impresión general que los Informes transmiten para el futuro es la continuidad del proceso de recuperación económica, aunque con la pervivencia de tensiones inflacionistas consolidadas en niveles elevados y la existencia de un paro crónico aún no resuelto pese a la generación de empleo de los últimos años.

La pregunta inquietante es si la economía española podrá aprovechar esa favorable situación económica internacional que se anuncia para 1990 y 1991 o dejará pasar esa oportunidad histórica de acercamiento a Europa.

3. Durante los días 19, 20 y 21 de junio se celebró la LXI Asamblea General de la Confederación Española de Cajas de Ahorros. Cuadernos de Información Económica ofrece a sus lectores en este número una síntesis de las conclusiones de las tres ponencias desarrolladas en la Asamblea, así como de los principales mensajes que pueden extraerse de las intervenciones que, en la inauguración y clausura de la misma, tuvieron el Gobernador del Banco de España y el Ministro de Economía y Hacienda.

El apartado de Sistema Financiero se nutre con otras dos colaboraciones:

\* Un comentario sobre "La financiación del déficit corriente español", realizado por Analistas Financieros Internacionales.

\* *El documentado trabajo "Los efectos de la perestroika en el sistema bancario de la Unión Soviética" de José Angel Sánchez Asiaín y que por su novedad, interés y escasa difusión, se ha considerado de utilidad incluirlo en este número de "Cuadernos".*

*Del resto del contenido de este nuevo número de Cuadernos de Información Económica, que integran las habituales secciones, cabe destacar la sugerencia de lectura, con mayor énfasis para quienes ya disfrutaban del merecido paréntesis de sus vacaciones veraniegas, de un libro interesante, fruto de una excepcional investigación histórica: el de John Elliott sobre la figura siempre debatida del Conde-Duque de Olivares y que, en realidad, es una exposición de la realidad española del siglo XVII, no sólo en sus aspectos interiores sino también de sus relaciones con el resto de Europa.*